
 

Décima Sétima Reunião Ordinária 2020 

Data: 01 de Junho 2020 – Segunda-Feira 

Horário: 16h 

Videoconferência 

ATA 

Leitura da Ata da 16o Reunião Ordinária – Caso solicitado 

 Projeto de Lei 

Projeto de Lei nº 33/2020 (Autoria do Prefeito Municipal): “Dispõe sobre a Lei de 

Diretrizes Orçamentárias para 2021”. 

Projeto de Lei nº 34/2020 (Autoria do Prefeito Municipal): “Autoriza a renegociação e a 

readequação de contratos administrativos do Município de Mariana (Administração Direta e 

Indireta enquanto durar a pandemia de Coronavírus (COVID-19)”. 

Projeto de Lei nº 35/2020 (Autoria do Prefeito Municipal): “Autoriza a abertura de crédito 

adicional especial no orçamento vigente da Secretaria Municipal de Saúde para prevenção e 

Enfrentamento á Pandemia do Coronavírus/ COVID -19 através de recursos e transferidos 

pelo SUS advindos da Portaria no 774/2020 e da Deliberação da Comissão Intergestores 

Bipartite do SUS/MG no 3.138/2020 e dá outras providencias”. 

Projeto de Lei nº 36/2020 (Autoria do Vereador Gerson Cunha): “Dá denominação 

oficial a Praça Bairro Morado do Sol e dá outras providências”. 

 

 



 

Emenda  

Emenda Modificativa nº 03/2020 ao Projeto de Lei no 32/2020 (Autoria Comissão de 

Finança, Legislação e Justiça): “Cria o Núcleo Temporário de Incubação de Arranjos 

produtivos (Oficina de Produção de Mascaras Caseiras) na forma prevista no art.18 da Lei 

Municipal no3.212/2018 e dá outras providencias.”  

Requerimento 

Requerimento nº 79/2020 (Autoria do Vereador Ronaldo Bento): “Requer que após lido e 

aprovado seja remetida cópia desde procedimento ao Poder Executivo junto á Secretaria de 

Desenvolvimento Econômico e ao Sistema Nacional de Emprego SINE Mariana, para que 

nos prazos da Lei, prestem as seguintes informações ao que segue: 

A adaptação á rotina de quarentena por conta da pandemia do Coronavírus é necessária, 

assim como todos os cuidados quanto às medidas prestados pela Secretária de 

Desenvolvimento E Econômico e pelo SINE Mariana não param e só vem aumentar onde se 

faz necessária a tomada de outras medidas de segurança importantes á somar neste momento 

de prevenção. 

Para evitar a contaminação, sabemos das medidas que foram tomadas, estas, que tem por 

objetivo proteger funcionários e a população dessa doença. Sabemos também de uso das 

máscaras e do álcool em gel, porém, é visto ao atendimento das supracitadas a ausência de 

barreira física que traria mais seguranças e conforto. Sendo Assim, requer informações: 

• Qual a possibilidade de instalação de telas de acrílico para reduzir o contato do 

funcionário com o público, para proteção de ambos? 

• Essas barreiras evitam a propagação de gotículas caso algum evento inesperado 

aconteça, como algum usuário sugerir sem mascara ou essa vir a se soltar. Porque 

essas telas não foram pensadas junto á outras medidas já tomadas? 

 



 

Requerimento nº 80/2020 (Autoria do Vereador Ronaldo Bento: “Requer que após lido e 

aprovado seja encaminhado cópia desde procedimento ao chefe do Poder Executivo, para que 

nos prazos da Lei, atenda a sugestão ao que segue: 

A adaptação á rotina de quarentena devido á pandemia do Coronavírus é necessário, assim 

como todos os cuidados quanto ás medidas de segurança. Na listagem dos serviços essenciais 

em atividade, é visto na cidade que os estabelecimentos comerciais tomaram as medidas de 

segurança. Contudo á somar, neste momento de prevenção da programação da doença, se faz 

necessária a tomada de outras medidas de segurança como a utilização de Placas de Acrílico, 

que reforçam a segurança de atendentes e clientes, distanciando ainda mais o contato entre 

eles. Para evitar a contaminação, sabemos das medidas que foram tomadas, estas, que tem por 

objetivo protege funcionários e a população desta doença. Sabemos também do usada 

máscara e do álcool em gel, porém, é visto que muitos estabelecimentos a ausência desta 

barreira física que traria mais segurança e conforto.  

Ao exposto, requer ao chefe do poder executivo a possibilidade de realizar um decreto que 

todos os comércios instalem estas placas de acrílico, principalmente as atividades necessárias, 

para a maior proteção de todos sendo assim mais uma forma de combater o alastramento do 

Covid-19.”   

Requerimento nº 81/2020 (Autoria do Vereador Marcelo Macedo): “Requer que seja 

encaminhado o presente procedimento ao Chefe do Poder Executivo com cópia para a 

Senhora Arlinda Coelho, Secretária Municipal de Administração e empresa Transcotta, para 

que nos prazos da Lei encaminhe a seguinte informação”: 

• Motivo pelo qual houve a redução do horário da linha de ônibus que atende o distrito 

de Monsenhor Horta? 

• Quais medidas estão sendo adotadas pelo Executivo para sanar esse problema. 

Requerimento nº 82/2020 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): “Requer 

que seja encaminhado o presente procedimento ao Presidente da Fundação Renova, para 

reunião por videoconferência a ser agendada por V.”. Exa. Para tratarem sobre: 



 

• O cenário atual vivenciado pelos trabalhadores e empresários locais, em virtude da 

crise da saúde, que assola nossos pais, nosso Estado e em especial a nossa cidade, 

quais são as metas a serem atingidas pela Fundação em contato e as perspectivas para 

alavancar a economia local, gerando emprego e renda em nossa cidade sem tirar os 

olhos da prevenção a saúde devido a pandemia. 

Requerimento nº 83/2020 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): “Requer 

que seja encaminhado o presente procedimento ao presidente da Samarco Mineração S/A, 

para reunião por videoconferência a ser agendado por V.Exa. para tratarmos sobre: 

• O cenário atual vivenciado pelos trabalhadores e empresários locais, em virtude da 

crise da saúde, que assola nosso país, nosso estado e em especial nossa cidade, quais 

são as metas a serem atingidas pela empresa mineradora em comento e as 

perspectivas para alavancar a economia local, gerando emprego e renda em nossa 

cidade sem tirar os olhos da prevenção a saúde devido a pandemia”. 

Requerimento nº 84/2020 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): “Requer 

que seja encaminhado o presente procedimento ao presidente da Vale S/A, para reunião por 

videoconferência a ser agendado por V.Exa. para tratarmos sobre: 

• O cenário atual vivenciado pelos trabalhadores e empresários locais, em virtude da 

crise da saúde, que assola nosso país, nosso estado e em especial nossa cidade, quais 

são as metas a serem atingidas pela empresa mineradora em comento e as 

perspectivas para alavancar a economia local, gerando emprego e renda em nossa 

cidade sem tirar os olhos da prevenção a saúde devido a pandemia”. 

Requerimento nº 85/2020 (Autoria do Vereador Bruno Mol): “Requer que após cumprido 

rito regimental, seja remetida cópia desde procedimento ao poder Executivo, à Secretaria de 

Saúde, e a Secretaria de Desenvolvimento Social para que, nos prazos da Lei, prestem as 

seguintes informações: 

1. Quais empresas terceirizadas junto à Renova voltaram ás suas atividades na cidade de 

Mariana- MG 



 

2. Em que data a Fundação Renova e estas empresas assinaram o plano de Ação, se 

comprometendo a seguir as medidas preventivas estabelecidas pelo Comitê Gestor do 

COVID-19 de Mariana/MG?”. 

3. Quem exatamente, dentro do Poder Executivo, recebeu o e-mail citado pela 

representante da Renova na reunião supracitado, e quem emitiu a autorização para que 

ela retornasse suas atividades. 

4. Perante o conturbado cenário social no qual nos encontramos levando-se em 

consideração ainda o principio da publicidade da administração pública, requer-se que 

o Poder Executivo disponibilize estes documentos á esta egrégia Casa de Leis para 

que na função constitucional que lhe cabe, o vereador que subscreve possa fiscalizar 

tais atos, e dar uma resposta á alarmada população Marianense”. 

5. Quais foram os critérios usados pelo Poder Executivo e pelas secretarias se Saúde e de 

Desenvolvimento Econômico para autorizar a retomada das atividades da Fundação 

Renova e suas empresas terceirizadas que voltaram a operar nesta cidade, em especial 

ao controle da disseminação da Covid -19? 

6. Considerando todo este cenário, requer–se, outrossim, que o Poder Executivo 

apresente á esta Casa de Leis, o procedimento que utilizará em relação a retomada das 

atividades da Renova e em suas empresas terceirizadas para acompanhar e fiscalizar 

os riscos de contaminação pela Covid – 19. 

7. Qual o número de fiscais disponibilizados por parte do poder Executivo para este 

acompanhamento não somente á Renova, mas para as demais empresas que conforme 

afirmou o prefeito, já são mais de (100) cem autorizadas á retomar as atividades? 

Requerimento nº 86/2020 (Autoria do Bruno Mol): “Requer apresentação, por parte do 

Poder Executivo, do mapeamento de risco epidemiológico da COVID -9 na população de 

Mariana – MG”. 

 

 

 



 

Indicações 

Indicação nº 212/2020 (Autoria do vereador Ronaldo Alves Bento): “Requer que seja 

realizada limpeza e capina na Rua Salvador e ao entorno do Campo, no Bairro Santo 

Antônio”. 

Indicação nº 213/2020 (Autoria do vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se 

colocação de quebra molas na Rua Pitangui próximo á esquina da Rua, no Bairro Cabanas, 

conforme descrito na petição de moradores no abaixo assinado em anexo”. 

Indicação nº 214/2020 (Autoria do vereador Gerson Cunha): “Solicita aos responsáveis, 

manutenção em via asfáltica na Raimundo Gamarano, no bairro São Pedro, há diversos 

buracos indo em direção ao Hospital Monsenhor Horta e também há diversos buracos 

próximos ao número 92 em frente à funerária São José”. 

Indicação nº 215/2020 (Autoria do vereador Edson Agostinho de Castro Carneiro): 

“Retorno do horário de ônibus que sai de Mariana, meio dia (12:00) em direção ao Distrito de 

Cláudio Manoel”. 

Indicação nº 216/2020 (Autoria do vereador Fernando Sampaio de Castro): “Aquisição 

de termômetro digital para doação as escolas e creches públicas de Mariana, agremiações 

musicais, agremiações esportivas, associação comunitárias, entidades filantrópicas como 

APAE, Comunidade da Figueira, Lar Santa Maria”. 

Indicação nº 217/2020 (Autoria do vereador Cristiano Silva Vilas Boas): “Que a 

Prefeitura crie um sistema de medição do índice de isolamento social por Geolocalização 

celular”. 

Indicação nº 218/2020 (Autoria do vereador Cristiano Silva Vilas Boas): “Construir uma 

área de convivência ao lado da quadra esportiva do Bairro Nossa Senhora Aparecida”. 

Moção de Pesar 

Senhora Maria do Carmo Cunha – Autoria do Vereador Ronaldo Bento 



 

Senhora Josiane Eustáquio Correa – Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro 

Senhor Eduardo Gonzaga de Souza – Autoria dos Vereadores Fernando Sampaio de 

Castro e Geraldo Sales de Souza 

Parecer 

Projeto de Lei N. º 32/2020 (Autoria do Prefeito Municipal): “Cria o Núcleo Temporário 

de Incubação de Arranjos Produtivos (Oficina de Produção de Máscaras Caseiras), na forma 

prevista no art. 18 da Lei Municipal no 2.737/2013, alterada pela Lei Municipal no 

3.212/2018”. 

 

 

 

 


